
101681 - تشك في أن الجن يسرق شيئا من متاع البيت

السؤال

أنا امرأة مسلمة أعيش في أوروبا وأسكن منزلا منذ سنة لاحظت قبل أشهر اختفاء بعض الأشياء من المنزل ولم
أهتم في البداية لكن عندما عاد شيء اختفى من مدة بحثت عنه كثيرا والغريب أن أجده في نفس المكان الذي

داومت على البحث عنه فيه لمدة 3 أشهر هنا أصبت بالهول وبدأت أتذكر كل الأشياء السابقة وبدأ الشك والخوف
يدخل إلى قلبي هل هذا البيت فيه شيء مثل الشياطين أم ماذا ؟ رغم أنني محافظة على الصلاة وتلاوة ورد

يومي ولله الحمد ربما كنت مقصرة في الأذكار اليومية لكني الآن ولله الحمد محافظة على جميع الأذكار ومازلت
أشعر بالخوف على نفسي وأسرتي هل أترك هذا المنزل أم لا ؟ رغم أني لم أعد أطيق العيش به ونفسيتي تعبانه

جدا أرجو مساعدتي .

الإجابة المفصلة

أولا :
أحسنت في مواظبتك على الصلاة وورد التلاوة اليومي ، فهما من خير الأعمال ، ومن
أسباب الحفظ والوقاية من المهالك والمضار ، نسأل الله لك الحفظ والعافية والمعافاة

في الدين والدنيا.
ثانيا :

إذا كنت متأكدة من اختفاء بعض الأشياء من منزلك ، وأن أحداً ممن يسكن معك لم يأخذها
لغرض ما ، وتكرر ذلك ، فلا يبعد أن يكون هذا من فعل الجن ، فإن فيهم الصالح والطالح

، وفيهم من يسرق لنفسه أو لغيره ، لكن علاج ذلك سهل والحمد لله ، فإنك إذا وضعت
الأشياء وذكرت اسم الله عليها ، ودخلت المنزل وسميت الله ، وأغلقت الباب وسميت الله

، لم يكن للجن سبيل إلى دخول منزلك أو أخذ شيء من متاعك .
عَ مِ دِ اللَّهِ رضي الله عنه أَنَّهُ سَ بْ ابِرِ بْنِ عَ نْ جَ فقد روى مسلم )2018( عَ

لُ جُ لَ الرَّ خَ ا دَ ولُ : ) إِذَ قُ لَّمَ يَ سَ هِ وَ لَيْ لَّى اللَّهُ عَ النَّبِيَّ صَ
انُ طَ يْ الَ الشَّ هِ قَ امِ عَ نْدَ طَ عِ ولِهِ وَ خُ نْدَ دُ رَ اللَّهَ عِ كَ ذَ هُ فَ تَ بَيْ

رْ اللَّهَ كُ ذْ لَمْ يَ لَ فَ خَ ا دَ إِذَ اءَ ، وَ شَ لَا عَ مْ وَ بِيتَ لَكُ : لَا مَ
ا لَمْ إِذَ بِيتَ . وَ مْ الْمَ تُ كْ رَ انُ : أَدْ طَ يْ الَ الشَّ ولِهِ قَ خُ نْدَ دُ عِ
اءَ شَ الْعَ بِيتَ وَ مْ الْمَ تُ كْ رَ الَ : أَدْ هِ قَ امِ عَ نْدَ طَ رْ اللَّهَ عِ كُ ذْ يَ

.)
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لَّى اللَّهُ ولِ اللَّهِ صَ سُ نْ رَ ابِرٍ رضي الله عنه عَ نْ جَ وروى مسلم )2012( عَ
اءَ ، قَ وا السِّ كُ أَوْ لْإِنَاءَ ، وَ وا ا الَ : )غَطُّ لَّمَ أَنَّهُ قَ سَ هِ وَ لَيْ عَ

انَ لَا طَ يْ نَّ الشَّ إِ اجَ ، فَ رَ ئُوا السِّ فِ أَطْ ابَ ، وَ وا الْبَ لِقُ أَغْ وَ
نْ لَمْ إِ نَاءً ، فَ فُ إِ كْشِ لَا يَ حُ بَابًا ، وَ تَ فْ لَا يَ اءً ، وَ قَ لُّ سِ حُ يَ

مَ رَ اسْ كُ ذْ يَ ا وَ ودً نَائِهِ عُ لَى إِ ضَ عَ رُ عْ مْ إِلَّا أَنْ يَ كُ دُ دْ أَحَ جِ يَ
لْ ( . عَ فْ لْيَ اللَّهِ فَ

مَ اللَّهِ ، رْ اسْ كُ اذْ لِقْ بَابَكَ وَ ورواه البخاري )3280( بلفظ : )َ أَغْ
رْ كُ اذْ كَ وَ اءَ قَ كِ سِ أَوْ مَ اللَّهِ ، وَ رْ اسْ كُ اذْ كَ وَ احَ بَ صْ ئْ مِ فِ أَطْ وَ

ضُ رُ لَوْ تَعْ مَ اللَّهِ ، وَ رْ اسْ كُ اذْ كَ وَ نَاءَ رْ إِ مِّ خَ مَ اللَّهِ ، وَ اسْ
ئًا (. يْ هِ شَ لَيْ عَ

وعليه ، فإذا أغلقت الباب وسميت الله ، ووضعت متاعك في صندوق مثلا وسميت الله ،
فإنه يكون محفوظا بإذن الله ؛ لأن الشيطان لا يفتح بابا ولا يكشف إناءً .

قال الحافظ ابن حجر رحمه الله في فوائد حديث أبي هريرة وكلامه مع الجني الذي كان
لْإِنْس , ام ا عَ نْ طَ لُونَ مِ أْكُ نّ يَ أَنَّ الْجِ يسرق من تمر الصدقة : ” وَ

ونَ قُ رِ سْ مْ يَ أَنَّهُ لْإِنْس , وَ مِ ا ونَ بِكَلَا لَّمُ كَ تَ مْ يَ أَنَّهُ وَ
ة , رَ قَ ة الْبَ ورَ ر سُ ل آخَ فَضْ يّ وَ سِ رْ ة الْكُ ل آيَ يهِ فَضْ فِ ونَ , وَ عُ دَ خْ يَ وَ

م اللَّه كَر اِسْ ذْ ي لَا يُ ام الَّذِ عَ نْ الطَّ ونَ مِ يبُ صِ نّ يُ أَنَّ الْجِ وَ
هِ ” انتهى مختصرا لَيْ عَ

.

ر أنك أخذت بهذه الوسائل ، ثم لم تجدي راحة في البقاء في المنزل ، فالأفضل وإذا قدّ
الِكٍ رضي الله نْ أَنَسِ بْنِ مَ أن تبحثي عن منزل آخر ، فقد روى أبو داود )3924( عَ

يرٌ ثِ ارٍ كَ ي دَ نَّا فِ نَّا كُ ولَ اللَّهِ ، إِ سُ ا رَ لٌ : يَ جُ الَ رَ الَ : قَ عنه قَ
ارٍ لَى دَ لْنَا إِ وَّ حَ تَ الُنَا ، فَ وَ ا أَمْ يهَ يرٌ فِ ثِ كَ نَا وَ دُ دَ ا عَ يهَ فِ

الَ قَ الُنَا فَ وَ ا أَمْ يهَ لَّتْ فِ قَ نَا ، وَ دُ دَ ا عَ يهَ لَّ فِ قَ ى ، فَ رَ أُخْ
ةً ( يمَ مِ ا ذَ وهَ رُ لَّمَ : ) ذَ سَ هِ وَ لَيْ لَّى اللَّهُ عَ ولُ اللَّهِ صَ سُ رَ

وحسنه الألباني في صحيح أبي داود
. أي اتركوها مذمومة .

وينظر جواب السؤال رقم )27192(
.

والله أعلم .
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